
Le samedi 14 octobre, à la maison 
Saint-Jean-Marie-Vianney, nous 

étions 10 personnes du Groupement 
paroissial d’Oyonnax dont Père 
Laurent et le séminariste Louis-

Virsma à suivre l’enseignement de 
Monseigneur Aupetit autour des 

questions : Qu’est ce que la Vie 
éternelle ? Comment en parler ? La 

mort est elle un passage ? La Vie est 
elle un chemin ou une impasse ?
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Retrouvez toutes les infos 
sur le site de la paroisse 
en scannant ce QR-Code

LA VIE ÉTERNELLE

CADEAUX DE NOËL  
POUR LES ENFANTS DE L’HÔPITAL

« Je ne meurs pas, j’entre dans la 
Vie » a dit sainte Thérèse de l’En-
fant-Jésus. Le rôle du rituel est de 
relier la terre et le Ciel. Jésus dit : 
« Je suis le Chemin, la Vérité, la 
Vie. »

Petit rappel historique
De tout temps, les hommes ont 
honoré et enterré leurs morts. 
Pendant plus de 1000 ans, la mort 

était une affaire collective.
La fin de vie, c’est encore la vie et c’est le moment 
le plus important qui permettait au défunt de 
s’exprimer, de dire pourquoi il avait vécu (testa-
ment de sa vie, ses valeurs, ses regrets, ses par-
dons), de recevoir le viatique et mourir entouré 
de sa famille.
Au XIIIe siècle, la mort est devenue le culte de 
soi-même : petites plaques apposées dans les 
églises ‘’Ci-gît’’. Au XVIIIe siècle, règne une forme 
de « familiarité » avec les morts. La mort est 
romantique « mort de toi. De l’être aimé » (Cha-
teaubriand – Victor Hugo). Le culte des visites 
aux cimetières se développe.
Au XXe  siècle, on meurt à l’hôpital. L’agonie est 
entre les mains des médecins et du personnel soi-
gnant. Plus de traces de la mort, la mort interdite.
Dans ce contexte, l’Église a-t-elle encore quelque 
chose à proposer ? Le but de la cérémonie reli-
gieuse n’est-elle pas de conduire à Dieu le 
défunt ? Quel avenir pour lui si ce n’est la Vie 
éternelle ? 

Notre mission
Présenter le défunt à Dieu, ne pas priver la 
famille de parler de sa vie. Pourquoi il a vécu, les 
valeurs auxquelles il tenait. Rendre grâce pour 
cette vie. Prier et le confier à la Vierge Marie.
Écouter les personnes exprimer leurs peines (on 
se cache et on n’ose pas aujourd’hui ; c’est la 
négation de la douleur).
Témoigner de notre foi, de la communion des 
saints et de la Vie éternelle.

La vie organique disparaît, il reste la Vie éter-
nelle.
Dans la Bible, l’Arbre de vie c’est l’immortalité. 
Le Paradis est l’intimité de Dieu. Et l’homme a 
accès à l’immortalité.
Le regard de Dieu sur l’homme est un regard 
d’Amour ; en entrant en relation en vérité avec 
un cœur aimant, nous entrons déjà dans la Vie 
éternelle.
À notre conception, Dieu, par l’âme (expression 
même de Dieu) qu’il donne à toute créature, per-
met cette relation d’Amour et nous adopte 
comme ses enfants (Catéchisme de l’Église 
Catholique n°302.362.363).
Par sa mort sur la Croix, Jésus nous rachète et 
nous sauve, nous devenons ses amis.
Dans les Évangiles, Matthieu et Jean nous 
révèlent qui est le Fils et pourquoi il s’est fait 
homme : pour que nous ayons la Vie éternelle.
Si nous vivons les sacrements, nous sommes 
déjà dans cette Vie éternelle. Le Verbe s’est fait 
chair. Dans l’Eucharistie, Jésus se livre dans la 
fragilité la plus totale.
Jésus dit : « Si vous ne mangez pas la chair du 
Fils de l’homme […] vous n’avez pas la vie en 
vous. »
« Moi, je suis le pain vivant qui est descendu du 
ciel : si quelqu’un mange de ce pain, il vivra éter-
nellement. » Dans Jean : « Ainsi faut-il que le Fils 
de l’homme soit élevé, afin qu’en lui tout homme 
qui croit ait la vie éternelle. »
Jésus nous appelle ses amis et veut pour nous 
cette Vie éternelle. Dans la prière, nous retrou-
vons ce lien fondamental.
Lors des funérailles, c’est l’Église qui porte la 
prière.
À la fin des temps, nos corps ressusciteront pour 
la Vie éternelle. Tout sera transfiguré.
Quel bel avenir pour le défunt !
Compte-rendu rédigé par Martine Martin

Si vous souhaitez participer aux cadeaux des enfants hospitalisés le jour de Noël 
à Oyonnax, vous avez la possibilité de donner des jouets neufs ou BD neuves pour 
tout âge à l’accueil de la cure. Une équipe se chargera de les distribuer au nom 
de la paroisse.

Le film sacerdoce pas-
sera au cinéma cultu-
rel Aragon la semaine 
du 6 décembre. 

 → Précision du planning 
à venir. 



EXPOSITION
« Avec le père Marie-Eugène, témoigner du Dieu vivant »

À partir du mercredi 29 novembre  
à l’église Saint-Léger. 
Par son itinéraire intérieur et son engagement dans 
l’Église, le père Marie-Eugène est un guide averti 
sur les chemins de la vie humaine. Il poursuit sa 
mission : conduire à Dieu.

Son secret : « Toute ma vie a été basée sur la découverte, la connais-
sance de l’Esprit-Saint. » « Oui j’ai compris la Miséricorde : sainte Thé-
rèse de l’Enfant-Jésus en a senti la douceur, j’en sens la puissance. »
Son témoignage est lumineux en ce début de troisième millénaire.

RÉCOLLECTION 
« Entrée dans l’Avent avec saint Joseph »

Dimanche 3 décembre 2023
Avec Françoise-Emmanuelle Doron de la communauté 
Notre-Dame-de-Vie. 

Au programme :
 → Après la messe dominicale : 
repas partagé

 → Causerie : « Entrons dans 
l’Avent avec saint Joseph »

 → Temps de méditation
 → Échanges
 → 16 h : Conférence sur le 
bienheureux Père Marie-

Eugène de l’Enfant-Jésus 
(1894-1967), prêtre, carme, 
fondateur de la communauté 
Notre-Dame-de-Vie

 → Pour ceux qui le désirent, 
adoration et vêpres à partir 
de 17 h

7 septembre 2023
Le dernier CR est validé non sans échanges 
quant aux travaux envisagés sur St-Leger. 
Précisions sur les priorités à prendre en 
compte pour nos églises. Évocation de la 
destinée de la salle de Dortan (prochain 
travail avec la responsable diocésaine).

Fraternité bien vivante dans nos ren-
contres et/ou situations spécifiques :

 → Isabelle : grand moment de fraternité 
éprouvé lors du pot de l’amitié offert à 
la sortie de la messe, fête patronale de 
Bellignat

 → Marie Jo : partage et fraternité au 
restaurant des malades, et tous 
moments en commun (Pélé diocesain 
à Lourdes).

 → Père Daniel : un été très riche avec les 
JMJ Lisbonne, avec comme point fort : 
le partage avec un jeune handicapé de 
notre groupe. Pouvoir approcher notre 
pape !

 → J-C : très heureux d’avoir pu partager un 
moment avec de nouveaux paroissiens 
de La-Plaine. Évoque aussi la messe en 
plein air du 3 juillet avec la présence de 
Monseigneur et des élus locaux, qui a 
reçu un très vif accueil, malgré la pluie ! 
Père Laurent, sur la route de Lourdes 

en vélo, pour rejoindre les pèlerins du 
diocèse.

 → Formation : Isabelle demande à revoir 
les statuts du CPP, pour préciser 
certaines choses si nécessaire. Ce point 
sera repris rapidement car le premier 
cycle (5ans) arrive à échéance. Les 
membres du CPP seront amenés à 
relire les statuts. Mission, responsabilité 
individuelle dans le cadre d’une 
orientation choisie.

 → Services : au travers des statuts du CPP, 
comment mieux remplir ses fonctions

 → Évangelisation : dynamique 
missionnaire par l’information des 
communautés, l’unité des paroisses.

 → 21 h 40, Complies : pour nous quitter 
dans l’Esperance. fin : 22 h 15

5 octobre 2023 
CPP extraordinaire consacré à « la salle 
de dortan »
En plus des membres du CPP : Marie-Jo, Père 
Laurent, Isabelle Vincent, J-C Bloy, rejoints 
par Père Daniel et Stéphane ; étaient pré-
sents : Odile Borges, Élisabeth Pakula, Jack 
Tourres, Josiane Tourres et Marthe Chavet. 
La responsable diocésaine en charge de 
l’immobilier, Peggy Grande, est là pour nous 
guider, et réfléchir. Présentation de tout le 

monde et éventuellement fonction. 
Bref historique de cette salle. 

 → Constats : des travaux importants sont 
à prévoir pour éviter l’affaissement 
du terrain au dos de la bâtisse, 
(terrain en pente qui a déjà des traces 
de ruptures). La mise en sécurité 
de ces deux salles est à refaire ; 
la règlementation pour ERP est 
inexistante. L’ensemble des gouttières 
et auréoles au plafond nous obligent 
et une grosse réparation de la toiture. 

 → Chacun est invité à s’exprimer sur sa 
vision du devenir de ces salles.  
Quelle vie leur donner ? que faire ? 
un projet ? l’investissement est-il 
judicieux ? Père Laurent, Josiane et 
Pierre ont rencontré Me le maire, 
qui serait d’accord pour mettre à 
disposition une salle selon les besoins. 
Peggy insiste sur « la vision pastorale ». 
En fin de réunion chacun est invité à 
remplir une feuille où tout peut être 
entendu et surtout exprimé.

Un temps de réflexion est donné à tous. 
Prochaine réunion dsur le sujet  
le 23 novembre à 19 h à Dortan.
Résumé fait par J-C Bloy
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RÉUNIONS DU CONSEIL PASTORAL — SYNTHÈSE

À la demande de parois-
siens, un groupe se réunit 
une fois par mois autour 
du DOCAT dans le but de 
nous plonger dans la doc-
trine sociale de l’Eglise. 
Voici donc ce qu’il en est 

de ce livre. Le DOCAT est une excellente 
source d’information sur la justice sociale 
pour les jeunes, les aidant à connaître et 
à vivre la doctrine sociale de l’Église. Il 
est le grand successeur pratique de YOU-
CAT, le très populaire catéchisme des 

jeunes basé sur le Catéchisme de l’Église catholique. 
Testé et officiellement approuvé.

 → Les textes ont été vérifiés et optimisés en petits groupes 
pendant plusieurs années.

 → Révision et approbation par les évêques germanophones et 
la Congrégation pour la Doctrine de la Foi à Rome.

 → Préface et recommandation du pape François.

PROCHAINE RÉUNION 
Mardi 14 novembre 2023 à la cure de 20 h à 21 h 30.
Nous vous rappelons que le « dépot vente » se trouve à 
l’accueil de la cure ouverte du lundi au vendredi de 9 h 
à 12 h et de 14 h 30 à 17 h 30.

À chaque parution du 
«En chemin» nous 
vous proposerons 

de découvrir un livre 
qui se trouve dans 

notre « dépôt vente » 
de la paroisse. 

LIVRE
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M on dernier édito incitait fortement à ouvrir les églises. 
Il se trouve que depuis quelques temps, une vision pas-
torale se bâtit sur le thème « ouvrir les portes ». L’équipe 
de Pasteurs selon mon Cœur constituée actuellement de 
Gilles Duvergey, Isabelle Vincent, Anne-Juliette Guillot, 

Stéphane Perrollier, Claire Marron, Martine Bloy, Isabelle et Philippe 
Chambon, Nicole et Pierre Radisson, Véronique Doebblin, Marie-Jo 

Carvalho, Stéphane Grassy et Père Daniel, ont lon-
guement travaillé à l’élaboration de la vision, et y 
travaillent toujours. L’enjeu principal est l’évangé-
lisation. D’un côté nous constatons tous une forte 
diminution du nombre de baptêmes de bébés et 

du nombre de pratiquants dominicaux ; et de l’autre, une augmenta-
tion importante du nombre d’adultes demandant un sacrement. Tout 
cela n’est pas sans défit. Porter la Bonne Nouvelle et savoir accueillir 
est certainement l’enjeu de conversion la plus importante et la plus 

cruciale que doit accomplir notre 
paroisse aujourd’hui. Il nous faut 
toujours et encore d’avantage 
ouvrir les portes.

Dans la dynamique du mois 
d’avril 2022 à Paris avec cette 
équipe (pour ne remonter qu’à 
cette date-là), nous pouvons noter 
le samedi 5 novembre 2022, il 
y a 1 an. « L’auréole te va bien ». 
Rappelez-vous, la sainteté pour 
aujourd’hui, une sainteté qui n’est 
pas dans la perfection, ni dans la 
médiocrité, elle est concrète dans 
nos actes et dans notre manière 

de vivre : Dieu dans ma vie ? Une question de tout instant.

Le vendredi 24 novembre nous aurons le spectacle de « Monsieur le 
curé fait sa crise » à l’église Notre-Dame de la Plaine. Ceux qui ont 
lu le livre comprendront que je fasse le lien. Au-delà de l’humour, le 
spectacle invite à la conversion de la communauté en commençant 
par le pasteur. Nous sommes loin des clichés cléricaux lorsque l’on 
regarde tous dans la même direction ; loin de l’entre soi et loin d’une 
église qui sent le renfermé lorsque l’on s’ajuste à la volonté de Dieu 
pour notre temps. Je souhaite que l’on soit nombreux à entendre ce 
message car l’évangélisation est l’affaire de tous !
     P. Laurent Revel

ÉDITO  PÈRE LAURENT

« Ouvrons les portes »

N°8

Une partie de l’équipe « Pasteur selon mon Cœur » 
accueillie à Paris.

SPECTACLE

Vendredi 24 novembre
« Monsieur le curé fait sa 
crise »

 → à 20 h 30 à Notre-Dame-
de-la-Plaine.

VEILLÉE P É N I T E N T I E L L E
Mercredi 20 décembre

 → à 20h à l’église Saint-Léger

RÉCOLLECTION DE L’AVENT
Dimanche 3 décembre

 → à 20h à Saint-Léger

MESSES DE NOËL
Le 24 décembre 2023

 → 19 h à Veyziat (erreur sur le 
numéro spécial n°7)

 → 18 h : Messe des enfants à 
Notre-Dame-de-la-Plaine.

REPAS DE NOËL
Le 24 décembre au soir
Nous demandons aux 
participants de ce repas 
de privilégier la messe 
de 22 h.

 → à la salle Saint-Léger
 → Pour tout renseignement : 

Christiane Flore 
07 89 21 05 81

MESSES DES FAMILLES
Dimanche 19 novembre 
Dimanche 17 décembre

 → à 10 h 30 à Saint-Léger.

CATÉCHUMÉNAT
Dimanche 3 décembre
Entrée en catéchuménat 
d’adultes et lycéens.

SPECTACLE
BERNADETTE DE LOURDES
Du samedi 25 mai  
au dimanche 26 mai 2024

 → de 20 h à 22 h 30 à la halle 
Tony Garnier de Lyon.

Au prochain conseil 
pastoral, nous réfléchirons 
à la possibilité d’un bus 
ou d’un co-voiturage l’un 
de ces 2 soirs.Les homélies du dimanche sont désormais enregistrées. 

Il est possible de les recevoir en faisant la demande au secrétariat.

04 74 77 01 71 paroisse.oyo@gmail.com oyocatholique@facebook.com



Nous souhaitons la bienvenue aux 
3 séminaristes qui ont rejoints notre 
paroisse. Les voici qui se présentent.

NOS SÉMINARISTES

« MONSIEUR LE CURÉ FAIT SA CRISE »
Spectacle 

« Monsieur le Curé fait sa crise »
Le vendredi 24 Novembre 2023  

à 20 h 30, à l’église  
Notre-Dame-de-la-Plaine.

Je m’appelle Amos. Je suis le troisième enfant 
d’une famille chrétienne comptant quatre 
enfants. J’ai ressenti l’appel à devenir prêtre pour 
la première fois dès l’école primaire, et cet appel 
n’a cessé de grandir jusqu’à mon entrée au sémi-
naire. J’ai été accompagné par plusieurs prêtres 
qui m’ont profondément marqué par le don radi-

cal de leur vie au service de l’annonce de l’Évangile.
Plus tard, cet appel a mûri progressivement au sein du groupe 
des vocations et des servants de messe de ma paroisse, et il 
s’est peu à peu révélé comme un appel à servir l’Église univer-
selle. Avant d’entrer au séminaire à Ars en septembre 2017, j’ai 
suivi des études en Sciences économiques et en Gestion à l’Uni-
versité d’Abomey-Calavi (au sud du Benin).
Actuellement en Théologie 2, je suis heureux du chemin que j’ai 
parcouru jusqu’ici, et je vous demande de prier pour la suite 
de mon cheminement vers le sacerdoce, mais surtout vers la 
sainteté.

Je m’appelle Geoffroy et j’ai vingt-
quatre ans. Originaire de Vendée et de 
famille militaire, j’ai beaucoup bougé 
avant de suivre trois ans d’études en 
sciences politiques et en lettres, puis 
d’entrer au séminaire d’Ars pour la 
Société Jean-Marie Vianney en 2019. J’ai 

cinq frères et sœurs, j’aime les voyages, la musique, la 
littérature et la course à pied. Mais c’est surtout mon 
désir de suivre le Christ depuis tout petit qui fait ma 
joie et m’a poussé à emprunter le chemin du sacerdoce. 
Je m’occupe cette année de la préparation à la première 
communion et au baptême des enfants en âge de sco-
larité, et j’aide au patronage ainsi qu’à la réflexion sur 
l’évangélisation. Je suis en première année de théologie 
et vous assure de ma prière !

Je m’appelle Louis-Virsna (qui veut dire « heureux destin » en cambodgien). J’ai 34 
ans et je suis en 3eannée de théologie pour le diocèse de Meaux (Seine-et-Marne). 
Avant d’entrer au séminaire j’ai fait une école d’ingénieur (Arts-et-Métiers) et j’ai 
travaillé quelques années dans l’insertion sociale puis dans le BTP, sans compter 
une année de volontariat en Indonésie. Sur la paroisse d’Oyonnax je suis envoyé 
pour l’accompagnement des adultes : parents des enfants qui demandent le bap-
tême, préparation au mariage, préparation d’obsèques, visite aux malades.

« Monsieur le Curé fait sa crise, le spectacle » est une adaptation du roman best-seller 
éponyme publié en 2016. L’auteur : Jean Mercier a longtemps été rédacteur en chef adjoint 
de l’hebdomadaire La Vie. Cette pièce de théâtre, représentée à la manière d’un seul en 
scène est produite par Grégory Turpin, cofondateur de Première Partie. Elle est jouée avec 
beaucoup de brio par Reynold de Guenyveau. La mise en scène est assurée par Mehdi Djaadi, 
auteur et interprète de Coming Out, dans lequel il raconte sa conversion au catholicisme. 
Il est assisté par Héléna Sadowy.
Depuis 2022, cette pièce effectue une tournée nationale et a déjà connu un grand succès 
dans de nombreuses villes.
L’histoire de l’abbé Benjamin Bucquoy et de son entourage touche tous les publics. Elle inter-
pelle aussi avec humour les personnes plus ou moins engagées en paroisse. Dans cette 
aventure passionnante, drôle, on rit et on peut se retrouver, avec nos faiblesses et nos rêves... 
Vocation du prêtre, vocation des laïcs... Dans un quotidien chargé, ils marchent ensemble.
Ensemble, ils sont appelés à grandir, à ouvrir leur cœur à la miséricorde de Dieu… 
Le 5 novembre 2022, dans le cadre du Jubilé des 200 ans du Diocèse Belley-Ars, l’église Notre-
Dame-de-la-Plaine accueillait une journée riche en propositions autour de « la sainteté de 
laîcs et la vie paroissiale ». À cette occasion, conférence, ateliers, forum des mouvements et 
services, exposition, spectacle ont contribué à nourrir notre désir du Ciel, notre désir d’être 
heureux, bienheureux.
Nul doute que, un an plus tard, cette fable tendre et lumineuse va nous faire rire ; elle va 
également nous donner envie d’échanger sur le cœur de notre mission, de réfléchir ensemble 
sur comment dans notre service et notre présence aux autres, nous témoignons de la ten-
dresse de Dieu.    Isabelle Vincent



NOS SÉMINARISTES DES NOUVELLES D’OLIVIER, NOUVEAU DIACRE

Depuis mon départ de la paroisse d’Oyonnax tout s’est très vite enchaîné. J’ai reçu 
l’ordination diaconale le 25 juin 2023 à Chartres par monseigneur Christory, mon 
évêque. J’ai été bien entouré par ma famille, mes amis, des prêtres, des fidèles du 
diocèse de Chartres et même des paroissiens d’Oyonnax.
Après un été bien rempli entre JMJ, école de prière et pélé VTT et quelques jours de 
vacances, j’ai intégré la paroisse de saint-Lubin-du-Perche du diocèse de Chartres. 
Le curé est l’abbé Hugues de Tilly. Il y 
a un vicaire, l’abbé Louis-Marie Cuisi-
niez, ainsi que deux diacres perma-
nents : Denis Terrier et Jean Tobias.
Le mot diacre « diakonos » en grec, 
signifie « serviteur », « assistant ».  
À son ordination, il est configuré au 

Christ serviteur et il reçoit un don de l’Esprit Saint particulier pour 
servir le prochain. Il reçoit donc une grâce de Dieu pour être un 
signe visible du Christ serviteur dans le monde. Il rappelle par son 
existence même et par une vie donnée que toute l’Église a à être 
servante comme son Seigneur qui s’est mis à genoux pour laver les 
pieds de ses disciples.
Pour conclure, je souhaite remercier le Père Laurent, le Père Daniel, 
le Père Joseph et chaque paroissien de m’avoir si bien accueilli lors 
de ces deux dernières années. Je vous remercie pour votre amitié, 
vos prières, votre soutien, votre confiance et votre aide en tout 
genre. J’ai une pensée particulière pour l’équipe du patronage. J’es-
père vous revoir bientôt, en tout cas, je pense souvent à vous. Soyez 
assurés de mes prières.
Abbé Olivier Lecanu

CONGRÈS MISSION
Des paroissiens d’Oyonnax 

sont partis à Lyon pour vivre 
l’expérience décapante du 

Congrès Mission 2023 entre le 29  s   
eptembre et le 1er octobre dernier.

« Nos paroisses sont-elles taillées pour la mission ? » « Comment partir en mission 
auprès des personnes de la rue ? » « Comment prendre soin des nouveaux chrétiens ? » 
Ces titres de conférences, veillées et tables rondes – trois parmi plus d’une cinquan-
taine – nous donne un aperçu de ce que nous avons pu vivre. Pour résumer, le Congrès 
Mission c’est d’abord se retrouver entre chrétiens de partout pour se booster dans 
la foi et dans les initiatives d’évangélisation. C’est aussi une formidable boîte à idée 
où tous les âges se rassemblent pour se former, se rencontrer, partager et prier 
ensemble pour que l’Église de France ne cesse de rayonner toujours d’avantage de 
la joie de l’Évangile. Veillées d’effusion de l’Esprit Saint, enseignements sur la théo-
logie du corps, l’apprentissage de l’oraison aux petits enfants ou l’évangélisation en 
auto-stop : chacun a trouvé de quoi se nourrir, faire croître ses charismes propres, et 
rêver de la paroisse de demain.
Geoffroy Dabas, séminariste

Mes missions sont diverses et variées 
et je trouve beaucoup de joie à les 
exercer. J’aime bien enseigner par la 
prédication et aussi parler de Jésus aux 
jeunes :

 → Obsèques le mardi matin et le jeudi matin.
 → Célébration des Baptêmes et mariages le 

samedi.

 → Catéchisme en paroisse et dans les 
établissements catholiques.

 → Patronage le mercredi de 9 h à 17 h 30.
 → Aumônerie des collégiens et lycéens tous 

les vendredis soirs, de 17 h à 22 h.

 → Je suis présent au secours catholique 
chaque jeudi après-midi.

 → Le vendredi, à partir de 14 h, visite les 
malades à l’hôpital.

 → Le mardi matin, visite des personnes à 
domicile.

 → Messe dans les maisons de retraite le mardi 
après-midi.

Olivier Lecanu, ordonné diacre 
le 25 juin 2023 à Chartres,nous 

donne de ses nouvelles



JOURNÉES DU PATRIMOINE

COMMUNION DES ÉDUCATEURS CHRÉTIENS

Les 17 et 18 septembre ont eu 
lieu les Journées du patrimoine. 

Les églises du Groupement 
paroissial d’Oyonnax ont 

accueilli des visiteurs désireux 
de découvrir les architectures 

de ces édifices religieux.

Les paroissiens et repré-
sentants des villages se 
sont, pour l’occasion, 
transformés en guides.
La préparation a été pour 
eux une belle occasion de 
redécouvrir leur église : son 

histoire, ses aménagements, son mobilier, ses vitraux, 
ainsi que la foi, la ferveur vécue personnellement et en 
communauté au fil du temps. Ils ont partagé leurs 
connaissances et leur enthousiasme avec les visiteurs 
qui, à leur tour, leur ont livré leurs souvenirs, les mer-
veilles vécues dans la maison de Dieu.
De nouveaux habitants : parents, enfants ont aussi franchi 
la porte de l’église du village devant laquelle ils avaient 
l’habitude de passer sans beaucoup la regarder.
Découverte du saint patron du village, sensibilisation à 
la vie des saints représentés dans les vitraux et les sta-
tues, rappel des dates marquantes... La grâce du lieu 
conjuguée à l’accueil, l’écoute des paroissiens, les sou-
rires échangés ont illuminé ces visites.
À Martignat, la date des journées du patrimoine corres-
pondait à celle de la fête patronale. Superbe occasion 
pour s‘ouvrir à tous : petits et grands au sein d’un week-
end riche en rencontres, échanges et découvertes !
À Arbent et à Bellignat, les réalisations et le travail de 
sculpture du Père Michel Comtet ont pu être expliqués 
notamment grâce aux écrits qu’il a laissés.
Dans tous les villages, l’attention et les multiples ques-
tions des visiteurs ont stimulé les accueillants, procurant 
à tous une joie partagée.
La commune de Dortan a offert aux adeptes de vieilles 
pierres, une visite guidée du parc du Château mais aussi 
de l’église. Pour les visiteurs souhaitant remonter le 
temps, ils ont été accueillis par un intervenant dont l’his-
toire n’a aucun secret pour lui Il les a fait voyager, de la 
construction de l’Église à ce jour, sans oublier de détail-

ler l’épisode dramatique vécu par les habitants de Dortan, 
lors de la seconde guerre mondiale. Alexis Dubettier, 
prêtre du village sera malheureusement fusillé par les 
allemands.

Historique d’Alexis Dubettier, prêtre et curé de Dortan
Alexis Dubettier est né le 11 septembre 1874 à Ugine 
(Savoie), de fils de Joseph et de Françoise Avrillier.  
À 33 ans, le 30 juin 1907 il est nommé curé de Dortan. Le 
11 juillet 1944, les troupes Allemandes lancent leur troi-
sième grande offensive baptisée «Treffenfeld» destinée 
à anéantir les résistants des maquis de l’Ain. Dès le len-
demain, le 12 juillet, le village de Dortan est envahi. Le 
jour même sept personnes sont fusillées dont le curé du 
village, l’abbé Dubettier. Prévenu de l’arrivée des Alle-
mands et averti du danger, il refuse de quitter sa cure et 
déclare « C’est mon devoir de rester. Je suis prêt ». Il est 
fusillé dans la cour du presbytère le 12 juillet à 12 h 45.
Son nom figure sur le mémorial du château et sur le 
monument aux morts, à Dortan (Ain).
Rendez-vous les 21 et 22 septembre 2024 pour les jour-
nées du patrimoine 2024 !
I. Vincent et J. Remuet

À l’heure où l’école est 
encore prise pour cible et 
touchée en plein cœur par 
cet attentat survenu à 
Arras et qui a coûté la vie à 
un professeur, il est bon, en 
tant qu’éducateur, en tant 
qu’enseignant, d’avoir un 

lieu pour partager et prier ensemble. C’est ce que nous 
avons la chance de pouvoir vivre ici à Oyonnax.

Depuis 2 ans, un petit groupe d’éducateurs chrétiens se 
réunit un jeudi soir par mois. Nous nous retrouvons à 
18 h 30 à la chapelle de Notre-Dame-de-la-Plaine pour 
célébrer l’eucharistie au cours de laquelle nous pouvons 
exprimer nos intentions de prière. Soutenus par la prière 
des paroissiens, il est bon de pouvoir ainsi déposer 

devant le Christ nos joies mais aussi nos difficultés. Nous 
échangeons ensuite autour d’un livre sur l’éducation et 
notre soirée se termine par un temps fraternel autour 
d’un repas partagé.

La première rencontre de 
l’année aura lieu jeudi 
9 novembre, n’hésitez pas 
à nous rejoindre. À noter 

également qu’une session d’été est organisée chaque 
année par la communion des éducateurs chrétiens au 
domaine de Chadenac près du Puy-en-Velay. C ’est au 
cœur de l’été un véritable moment de ressourcement 
mais aussi de formation : enseignements bibliques assu-
rés par le père Christophe de Dreuille le matin, enseigne-
ment et partage sur l’éducation l’après-midi.
Sœur Bénédicte-Marie

Cloche de Dortan, vestige de l’incendie du 21 juillet 1944.
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Un lieu pour partager  
et prier ensemble.


